

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, **1'50 pesetas** al mes. Provincias, **pesetas 5 trimestre** en la Administración, y **5'50** por giro y comisionado. Portugal, **8 pesetas**. Extranjero, **12 trimestre**. Antillas y Filipinas, **15 pesetas**, y países fuera de la Unión postal, **pesetas 18**. Número suelto, **5 céntimos**.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Las denuncias DE LOS PERIÓDICOS

Nos parecen atendibles las observaciones de aquellos colegas que se lamentan o censuran la arbitrariedad con que se procede en la denuncia de los periódicos.

Se denunciaba antes por ataques a las instituciones y a la disciplina del ejército; pero ahora se denuncia por censuras políticas de orden más subalterno, viéndose a simple vista que tiene en esto más influencia la arbitrariedad y el mal humor, que la justicia y que la defensa de los altos intereses sociales.

Precisamente, el discurso último del Sr. Romero Robledo ha sido bastante más circunspecto que el que pronunció cuando recientemente en Madrid estuvo una comisión de catalanes, y como con razón advierte *El Imparcial*, nada había ayer en los trabajos de la prensa, que mereciera los rigores del Gobierno civil.

De manera, que las denuncias tan repetidas y caprichosas, solo sirven para desacreditar la suspensión de garantías y para aborrecer el régimen de la arbitrariedad.

Circunstancias mucho más graves eran aquellas en que el último Gobierno liberal suspendió las garantías, y sin embargo, los periódicos podían siempre mandar sus números a provincias, quedando reducido el daño a reemplazar con otros los sueltos o artículos tachados por el lápiz de la Capitania general.

Aun así, se advirtió con facilidad que la censura era ineficaz; porque lo que callaban unos periódicos, lo decían otros, y lo que no se publicaba en Madrid, se leía a veces en la prensa de provincias.

Ocurrió entonces que no se recogió ni se denunció un solo periódico por ataques al Sr. Sagasta.

Jamás se ha escrito con mayor violencia contra el jefe de un Gobierno, que lo que escribían a diario contra el Sr. Sagasta *El Imparcial*, *El Liberal*, *el Heraldo*, *La Epoca* y *El País*.

Ningun periódico era por esto denunciado. En la Capitania general no se puso ni un solo día entorpecimiento a esta campaña, y como aun en las cosas de la guerra y de las negociaciones para la paz, los periódicos, al fin y al cabo, con éstos o los otros rodeos, expresaban su pensamiento, y ocurría que el lápiz rojo de los funcionarios de la Capitania general se ejercía por igual contra todos los periódicos, siendo por cierto EL CORREO uno de los más favorecidos, sacamos la enseñanza de que la suspensión de garantías con relación a los periódicos era una burla, y por tanto, que fue un error de los liberales el haberla decretado, aunque en condiciones de menor arbitrariedad de como hoy se ejerce.

Lo más asombroso é incomprendible es que, establecido método de tal rigor para los periódicos, se esté aplicando por ataques de un orden político ó económico a los ministros, mientras que, en asuntos tan delicados como los de política internacional, se dejan decir las mayores inconveniencias sobre éstos o los otros planes atribuidos a Inglaterra en relación con nuestros intereses, torpezando a la prensa española, en que no incurrían jamás, en casos semejantes, los más insensatos periódicos extranjeros.

No vemos en la actualidad planteado ningún problema que justifique el excesivo rigor con los periódicos que desplega el Gobierno.

Había una cuestión peligrosa, que afectaba al pago de los tributos; pero aun esta cuestión ha desaparecido por el fracaso que sus mantenedores han padecido.

En todas partes los morosos han depuesto su actitud de rebeldía.

¿A qué conduce, por tanto, mantener un régimen que no salva, ningún gran interés, y que sólo sirve para poner de relieve la arbitrariedad del poder público?

Las circunstancias, además, no aconsejan grandes rigores contra la prensa.

Los periódicos, á causa de sus excesos y de sus errores, que el país ha podido apreciar en las últimas desgraciadas guerras, han perdido fuerza, prestigio y autoridad, y así se explica que aun delante de actos tan repetidos de arbitrariedad, la opinión los presencie con la mayor indiferencia.

A nadie impresionan las denuncias y recogidas de los periódicos, como no sea á los lastimados; pero como la arbitrariedad es escuela de contagioso ejemplo, en vano los gobiernos pedirán juicio y moderación al país, si ellos no practican y guardan estas virtudes.

EL ARREGLO DE LA DEUDA EXTERIOR

Nuevas impresiones

Le *Temps* llegado hoy, en su *Revista financiera* dice lo siguiente al hacer la historia de las negociaciones seguidas por los Sres. Laiglesia y Comyn para llegar á obtener el arreglo sobre la Deuda exterior.

Después de reseñar en los términos conocidos el principio de las negociaciones, dice que los representantes de los tenedores expusieron como última concesión que el sacrificio exigido sólo podría ser aceptado por un periodo transitorio.

La disconformidad consistía, pues, en que los Sres. Laiglesia y Comyn proponían el proyecto examinado ya en España por un delegado del gobierno francés, por el cual la reducción del cupon era definitiva y los tenedores sólo admitían la temporal.

El 11 de Julio, dice el *Temps*, las cosas toman un giro imprevisto. Los delegados españoles vieron, según se dice al ministro de Hacienda, M. Caillaux, el cual les dió *apoyé decisivo*.

De suerte, sigue diciendo el periódico francés, que la Asociación nacional francesa, constituida bajo el patronato del gobierno francés, se ha encontrado abandonada por los mismos que la animaron á ir adelante.

De estas explicaciones resulta—prosigue—que la Asociación Nacional de Tenedores Franceses, constituida bajo el patronato del gobierno, resistió hasta el último momento las pretensiones de los delegados españoles, y que el ministro de Hacienda francés, contra el parecer de la referida Asociación, ha dado su apoyo á dichos delegados.

Los delegados españoles se han jactado de haber recibido la promesa de un concurso activo en su respectiva e inteligencia por parte de los banqueros y Societades de crédito.

El Banco de París, por mediación de uno de sus directores, nos ha autorizado para declarar que desaprobaba el arreglo provisional de 11 de Julio.

Le *Crédit Lyonnais* y Le *Crédit Foncier*, citados por los delegados, no podrán mostrarse menos cuidadosos que dicho Banco de los intereses de los tenedores franceses de renta española exterior.

No resulta, pues, cierto que cuando los incidentes de estas negociaciones sean puestos oficialmente en conocimiento de los tenedores de títulos por la Asociación nacional, se obtendrá, como se ha dicho, la adhesión de las tres cuartas partes de los interesados requeridos en el proyecto de arreglo.

LA REBELION EN CHINA

Los asesinatos de Pekin.—Dudas y contradicciones.—Li-Hung-Chang y los consules.

Nueva-York 23.—El corresponsal del *Herald* en Tche-Fu telegrafía que el capitán de un vapor inglés que ha llegado, procedente de Nieu-Chang, declara que un chino que se había escapado de Pekin el día 12, afirma que la legación inglesa estaba destruida y los extranjeros muertos.

Londres 23.—Los telegramas recibidos hoy de Shanghai aseguran ser exacto cuanto se ha dicho de los asesinatos de los extranjeros en Pekin; pero que nada fijo puede saberse porque los chinos se han puesto de acuerdo para negarlos, habiéndose tomado hasta juramento á las autoridades, con objeto de que no los revelasen á los extranjeros, en tanto que Li-Hung-Chang no termine las negociaciones con los representantes de las potencias. De este modo se dá tambien tiempo para que la corte se traslade á lugar seguro y no quede expuesta á la venganza de los ejércitos extranjeros.

Dicen tambien los corresponsales que en caso de negarse las potencias á entrar en trámites, se supondrá que los crimenes han sido cometidos por no haber querido negociar los gobiernos de las potencias.

Para que la noticia de los asesinatos no llegara á Europa, algunos virreyes y gobernadores han redactado y publicado des-

pachos falsos, con objeto de demostrar que los representantes de las potencias europeas en Pekin se hallaban sanos y salvos, y que no les amenazaba riesgo alguno.

Estas noticias han despertado grande alarma entre los consules europeos, los cuales han decidido, de comun acuerdo, no fiarse de Li-Hung-Chang, mientras no justifique sus afirmaciones con el testimonio de hechos evidentes, y negarse á todos ellos á reconocer al virrey de Canton autoridad ninguna.

Los consules se han negado tambien á asistir al almuerzo que el Tao-tai-Cheng ha dado en honor de Li-Hung-Chang.

Por otra parte, según comunican de Washington, el departamento de Estado de los Estados-Unidos ha publicado una Nota oficial diciendo que el príncipe Tuan telegrafía que el día 18 todas las legaciones de Pekin estaban en salvo.

Este despacho, sin embargo, está en contradicción con el del embajador americano del día 18, el cual manifestaba que la legación inglesa era cañoneada.

El secretario de la legación china en Londres ha declarado á un redactor del *Daily Telegraph* que no tiene inconveniente en salir garante de la buena fe de las autoridades chinas, y afirma que en breve se recibirán telegramas de los extranjeros que se encuentran en Pekin.

Tanta noticia diferente viene á aumentar la confusión, y la opinión no sabe ya á qué atenerse, si bien todas las noticias que proceden de origen chino son recibidas como sospechosas y cada día va siendo menor el crédito que se les concede.

Los alemanes en Italia

Génova 23.—La llegada de los soldados alemanes que marchan á China, ha sido el asunto del día.

Los oficiales del ejército italiano que guarnecen esta población los recibieron en la estación y fraternizaron con ellos.

El alcalde les obsequió con un refresco.

Los soldados alemanes se embarcaron en el acto en el transporte *Preussen*, que zarpará mañana para su destino.

Misiones destruidas

Londres 23.—Un despacho de Shanghai fecha de hoy, dirigido á las misiones inglesas, anuncia la destrucción de varios edificios pertenecientes á las misiones en la provincia de Ho-Nan; pero los misioneros pudieron salvarse.

Represalias contra los chinos.—Malas noticias de Pekin.

Nueva-York 23.—En Rochesters, Estado de Wisconsin, donde trabajan en las minas 500 obreros chinos, se temo que ocurrirán desórdenes, porque los trabajadores blancos amenazan atacar á los celestos en represalia de los asesinatos de europeos en China.

Va á ser llamada la milicia.

En la Cámara de los Comunes

Londres 23.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara de los Comunes, el secretario parlamentario de Negocios extranjeros, Mr. Brodric, después de manifestar que son muy escasas las noticias recibidas de China, leyó varios documentos y despachos de China, y dijo que el gobierno no puede tener fe en nada de lo que se dice, sin testimonios que emanen de los funcionarios ingleses en Pekin.

Combate en Wei Hai Wei

San Petersburgo 23.—En Wei Hai Wei han ocurrido dos encuentros entre ingleses y chinos, siendo estos últimos derrotados después de encarnizado combate.

Comunicación restablecida

Londres 23.—Al *Daily Mail* le anuncian desde Shanghai, con fecha de ayer, que ha quedado restablecida la circulación por ferrocarril entre Tien-Tsin y Ta-ku.

EL CALOR

Insolaciones en Francia

París 23.—Se siente en París, y en general en toda Francia, un calor horrible, y las tempestades son muy violentas, causando numerosos accidentes.

Ayer hubo en París 14 defunciones por insolación.

En Montigny, una aldeana fué arrojada muerta por un rayo, cuya violencia arrastró el cadáver en una distancia de muchos metros.

El marido de la víctima fué alcanzado tambien por el fluido eléctrico, resultando con graves quemaduras.

En Perpignan y otros puntos tambien se señalan muertes de insolación.

El Observatorio del Parc Mont Jouris ha manifestado que el sábado ha sido el día de más calor en París durante los últimos cincuenta años.

El termómetro indicó 39° á la sombra y 40° junto á la tierra vegetal.

La atmósfera era pesada y ardiente, y hubo muchos casos de insolación, algunos seguidos de muerte.

Este calor extraordinario hace mucho daño á la Exposición. Los habitantes de París emigran á las playas y balnearios, y los extranjeros se abstienen de meterse en el horno.

En pocos días, el número de visitantes á la Exposición, que pasaba de 200.000, ha descendido á poco más de 150.000.

Los tickets, que se cotizaban á 60 y 70 céntimos, se venden á 20 y 30 céntimos, y ni aun así se logra aumentar la cifra de los visitantes.

En Madrid

Va haciéndose insufrible el calor tan extremado que desde hace unos días venimos disfrutando en Madrid.

El termómetro alcanzó ayer á la sombra 39 grados y 4 décimas, siendo la mínima de 19° 8.

La temperatura máxima al sol á dos metros de la tierra fué de 43 grados y 6 décimas, y junto á la tierra de 48 grados y 6 décimas.

Hasta las primeras horas de la mañana hubo una brisa ligera, apenas perceptible, y completa calma durante la tarde y la noche.

Hoy arrieta el calor tanto como ayer, y cuando se sale á la calle parece que se en-

tra en un horno; las paredes de las casas y las aceras echan fuego.

En provincias

En Badajoz, Alicante, Alicante, Albalá, Guadalupe, Murcia, Cáceres, Ciudad-Real, Barcelona, Valencia, Mahón, Segovia y aun en San Sebastian, Bilbao, Santander y Coruña, el calor fué terrible.

En algunas de las primeras poblaciones citadas, la temperatura máxima pasó de 36 grados, y en otras llegó á 41 y 42 grados.

En Sevilla

Telegrafían de Sevilla que la temperatura en aquella ciudad es terrible.

Ayer marcó el termómetro 42° á la sombra y 48 y 3 décimas al sol.

SAN SEBASTIAN

Lo que dice el Sr. Dato

San Sebastian 23.—El Sr. Dato ha dicho que Romero Robledo podrá hablar aquí con verdadera libertad, tanto en público como en la prensa.

Los corresponsales podrán enviar libremente á Madrid cuanto diga el Sr. Romero Robledo; pero ignora lo que harán ahí, estando suspendidas las garantías constitucionales.

La inspeccion del Ayuntamiento de Barcelona.

El Sr. Dato negó que se hubiesen hecho indicaciones á los gobernadores de Lérida y Logroño para ir á inspeccionar la marcha administrativa de dicho municipio, y por tanto, es inexacto que dichos señores rechazasen el ofrecimiento.

Añadió el ministro que solo se había pensado, para el cargo de delegado especial, en D. Belisario de la Cárcova, quien por razones particulares no aceptó.

La infanta doña Eulalia

La infanta ha recibido la visita de la princesa Pignatelli. Luego paseó en carruaje con S. M. la Reina.

Enfermo

Se encuentra enfermo el gobernador civil de esta provincia.

Banquete

Los comisionados bilbaínos que han venido á ver á la Reina han celebrado en el Gran Casino un banquete á que han asistido los Sres. Martínez Rivas y otros bilbaínos que han venido en el yate *Lilla*.

Los comisionados dicen que la Reina les ha prometido visitar á Bilbao en el próximo Agosto, pero sin aparato, pues como tiene anunciado, hará vida de barco.

Lo de la escuadra.—Rectificación.

Se niega oficialmente que la escuadra haya estado diez y ocho horas al paró á la altura de Machichaco por averías ocurridas en la máquina del *Infanta Isabel* al quererse poner á igual marcha que el *Giraldá*.

Lo ocurrido parece que fué que habiendo manifestado la Reina deseos de presenciar la entrada de los barcos, esperaron para hacerlo una hora adecuada.

Se dice que al hacerse el viaje á Bilbao con los Reyes, el *Giraldá* andará á media máquina para que los otros barcos de escolta puedan seguirle, por tener estos últimos la mitad de andar que aquel.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Combates en Orange

Londres 23.—El general Broadwood, jefe de la brigada de caballería, telegrafía vía Kroonstad que persiguiendo desde el día 18 2.000 boers, el 19 sostuvo un vivo combate en Palmietfontein, teniendo cinco muertos y 16 heridos, continuando la persecución en dirección á Roodewaal.

Tambien se dá cuenta de un empeñado combate al Oeste de Bethelen, en el que los ingleses tuvieron que emprender la retirada, perdiendo 10 hombres.

Durante la retirada de los ingleses las guerrillas boers fueron variando de posición continuamente para no perder de vista la vanguardia del enemigo.

Methuen en Rustenburg.—Combate en Spitzrai.

Londres 23.—Telegrafía lord Roberts que el día 21 el general Methuen dispersó á los boers, causando grandes pérdidas, siendo socorrido Rustenburg.

El general Baden-Powell logró unirse á Methuen.

El general Hunter anuncia que el general Hamilton se apoderó de una fuerte posición en Spitzrai, teniendo tres muertos y 16 heridos, entre éstos tres oficiales.

Sorpresa de un tren.—120 soldados prisioneros.

Londres 23.—El general Kelly-Kenny telegrafía desde Bloemfontein que una fuerte columna de boers que marcha sobre Honingspruit, ha capturado un tren de aprovisionamientos en que iban 120 soldados escoceses.

Añade que las comunicaciones con Pretoria han sido cortadas.

Estas noticias producen impresión, revelando que la resistencia de los boers está mucho mejor organizada de lo que había asegurado el general Roberts, y que se prolongará durante mucho tiempo la guerra en el Sur de Africa.

REYES Y PRÍNCIPES

Un príncipe oculista

El príncipe Carlos Teodoro de Baviera, que, como nadie ignora, es un oculista de primer orden, ciencia que cultivó á impulsos de sus sentimientos caritativos, acaba de realizar felizmente la expulsión de dos cataratas, siendo esta operación el número

dos mil de las que de la misma índole ha llevado ya á cabo.

Carruajes para una reina

Durante algunos días han estado expuestos en Newcastle (Inglaterra), y han llamado poderosamente la atención, vez preciosos carruajes—un landó, una victoria y una socable—construidos á todo coste por encargo de la reina de Siam.

Parece ser que las calles de Bangkok, capital del imperio siamés, donde dichos carruajes han de usarse, tienen un piso excelente; que S. M. hace cuidar con esmero. No ha sido éste de los carruajes el único encargo que del monarca de Siam ha llegado recientemente á Inglaterra. Chulalong-Kom, en su último viaje á Europa hace tres años, quedó prendado de los adelantos europeos, y con frecuencia le son remitidos calzados, ropa blanca riquísima para la reina, pulseras guarnecidas de pedrería, relojes de esmalte, portamonedas, petacas y *sachets* para perfumar. Tambien acaba de enviarse á su majestad siamesa un magnífico saco de viaje, construido en Inglaterra y hecho de piel verde con todos los adornos y tapas de los frascos de oro.

La princesa más rica de Europa

Asegúrase que la gran duquesa Olga, hija mayor del Emperador de Rusia, es la princesa que llevará más crecido dote el día de su casamiento. Su venida al mundo fué celebrada por su augusto padre imponiendo á nombre de la recién nacida la enorme suma de 100 millones de reales, invertida en valores ingleses y franceses.

La lista civil del Emperador de Alemania.

Guillermo II percibe anualmente 10 millones de duros, cifra que, á pesar de su cuantía, resulta escasa para sostener los gastos de S. M., de los 24 palacios que posee la corona en todo el imperio y de los miembros de la familia imperial, á quienes el soberano mantiene con gran decoro. Únicamente cobran del Estado alemán pensiones la Emperatriz Federica, que percibe 2.500.000 pesetas anuales, y la Emperatriz reinante, á la cual están asignadas 1.250.000.

UN DRAMA EN EL AIRE

Dos muertos y un herido

Recientemente ha ocurrido en Nápoles un suceso por todo extremo desgraciado. Verificábase una ascension en globo en el recinto de la Exposición de higiene.

El aeronauta se había hecho famoso por haber llevado á cabo hace poco tiempo el salvamento de un soldado que, arrebatado inopinadamente por un globo que se iba á remontar en un campo de instrucción, fué librado de una muerte cierta.

La popularidad del comandante Venni creció de tal manera, que cada ascension se había trocado en un abontecimiento.

En la de esta vez le acompañaba el marqués Alfonso de Montecupo y un conocido periodista.

El cielo estaba claro y sereno y todo hacia esperar una magnífica ascension.

Los preparativos se hicieron sin el más leve incidente, y bien pronto el globo desapareció detrás de una de las colinas que rodean la ciudad.

Por el pronto á nadie inspiró cuidados la suerte de los aeronautas; pero á la mañana siguiente, unos pescadores que regresaban de la isla de Ischia condujeron á Nápoles al conde de Montecupo gravemente herido y extenuado por la fatiga y los sufrimientos.

Segun el relato que pudo hacer tan pronto como recobró en parte las fuerzas perdidas, el globo, que tomó rumbo hacia alta mar cuando se hallaba á seis millas del cabo de Mesina, descendió rápidamente, yendo á sepultarse entre las olas.

Los tres hombres que ocupaban la barquilla lucharon valerosamente con los ruidos del mar por espacio de cuatro horas, hasta que al cabo de ellas el jefe de la expedición y el periodista, rendidos por la fatiga, se hundieron en el abismo.

Solo el conde, más resistente, pudo continuar aquella lucha desesperada, dando lugar á que los pescadores le recogieran cuando ya estaba á punto de perder el conocimiento.

El suceso ha causado tan honda como penosa impresión en Nápoles.

LA TRAIÑA

Director CORREO. Vigo 23 (3:35 tarde).

Es comentadísima la real orden del señor Silvela sobre la pesca en Galicia.

Se considera como triunfo científico de la traína el que la Junta consultiva declare no haber razón legal ni técnica para prohibir el aparejo.

La real orden suspende no obstante la matrícula de la traína prohibiendo la pesca con ella, absurdo cometido para dar gusto á los amigos que en las rias bajas tiene el ministro de Agricultura.

Estan tan ambigua é irritante esa disposición, que los vapores de pesca no podrán trabajar en Vigo, pero podrán pescar con traíneras en la Coruña y en alta mar.

La opinion general es que no prevalecerá la real orden dictada contra el parecer técnico de la Marina, contra los intereses creados al amparo de la ley y contra el progreso de las industrias pesqueras.—Fernández Dios.

LA UNION NACIONAL

La Cámara de Comercio de Madrid. Anoche se reunió la Junta directiva de la Cámara de Comercio de Madrid, con el objeto de ocuparse de la dimision del señor Paraiso, como presidente del Directorio de la Union Nacional.

La Junta acordó enviar al Sr. Paraiso una comunicacion, participándole que no le acepta la dimision, que sigue depositando en él su más absoluta confianza, y que confía en que seguirá prestando su valiosísimo concurso al movimiento en pró de la regeneracion del país.

virrey Li-Hung-Chang, ha declarado que los individuos de las legaciones extranjeras en Pekin están vivos aún; pero que la marcha de los aliados sobre aquella capital sería probablemente la señal de la muerte de todos los blancos.

Añade que 20,000 soldados blancos bastarían para restablecer el orden en China.—*Rabra.*

CAPTURA IMPORTANTE

Persecucion de un criminal.—A tiros en las calles.—45 disparos.—Detencion del criminal.

En las primeras horas de la mañana de hoy los vecinos de las calles del Prado, Huertas y otras inmediatas, despertaron sobresaltados por el ruido de carreras y disparos de arma de fuego.

Hé aquí, según nuestras noticias, lo ocurrido:

Los inspectores del distrito del Congreso, D. Manuel Suarez y D. Antonio Chinchilla, tuvieron noticia hace algunos días por confidencia del agente de Vigilancia D. José Maqueda, de que se encontraba en Madrid un individuo llamado Juan Mula, criminal que por tres veces ha estado condenado a muerte y otras tantas se había fugado de las cárceles.

El Juan Mula es uno de esos criminales empedernidos, que ha hecho trabajar a la justicia, además que por los delitos anteriores, por atentados a la Guardia civil y multitud de robos y crímenes. (Así consta en el parte del Gobierno civil).

A las cinco y media de la mañana de hoy, los inspectores antes citados y el agente de Vigilancia Sr. Maqueda, vieron en la calle de Echegaray a un individuo cuyas señas coincidían con las de Juan Mula.

El Sr. Maqueda, aproximándose al individuo en cuestion, le dió la voz de ¡alto!, pretendiendo detenerle.

La contestacion del criminal fué sacar un revólver y disparar casi á boca de jarro sobre el Sr. Maqueda, sin que afortunadamente hiciera blanco. Juan Mula emprendió una precipitada fuga atravesando las calles de las Huertas, Prado y Vistaciona seguido de los policías antes dichos y de dos guardias de Seguridad. Todos ellos dispararon sobre el fugitivo, sin llegar á herirle á pesar de que, según han manifestado, el total de disparos hechos ha sido nada menos que 45.

El criminal por su parte, mientras le quedaron municiones y deteniéndose unos momentos su precipitada carrera, disparaba contra los agentes, sin que hiriera tampoco á ninguno.

Al llegar á la calle de la Verónica fué alcanzado por el agente Sr. Maqueda, á quien ayudaron en la captura los demás perseguidores.

El preso ha sido conducido al Gobierno civil, donde continuaba á última hora de la tarde.

El criminal Juan Mula tiene aspecto bastante repulsivo y es de elevada estatura, moreno, bigote muy poblado, mirada dura y de complexion muy fuerte. En el momento de ser detenido vestía traje oscuro de americana en mediano uso.

Según hemos oído, el gobernador ha recompensado á los guardias que han intervenido en tan importante captura.

DECLARACIONES

del Sr. Romero Robledo

San Sebastian 24 (4:15 t.)
El Sr. Romero Robledo ha manifestado que no hay nada todavía concreto respecto á su adhesión al partido de Union Nacional, porque esto parado se halla próximo á desorganizarse.

Ocupándose de la entusiasta despedida de que fué objeto en Madrid, dice que esto no significa otra cosa que una protesta contra el Gobierno y un acto de adhesión á las ideas que él sustenta.

Me ha congratulado mucho, porque es una demostracion de que no estoy solo.

Hablando de nuestra intervencion en China, juzga que es un disparate enviar á aquellas aguas un buque de guerra.

De su viaje á Barcelona nada quiere decir. En dicha poblacion le representará el señor conde de Serra, jefe del romerismo en Gerona.

Por ahora no piensa hacer propaganda, porque aquí ha venido á descansar.—*Mencheta.*

Almacenes incendiados

Barcelona 24 (4:28 tarde.)

Un violento incendio ha destruido muchas mercancías depositadas en los Docks instaladas en el paseo del cementerio, al lado del Cuartel de caballería y de las Prisiones militares.

Las fuerzas del regimiento de caballería de Treviño han coadyuvado á los trabajos que, para la extincion del incendio, han realizado los bomberos, que han conseguido dominar el fuego.

Se cree que las pérdidas son de importancia.—*Mencheta.*

Nadie quiere ser concejal

Huelga en Valls

Barcelona 24 (4:4 tarde.)

Se asegura que la mayoría de las personas designadas para formar parte del nuevo Ayuntamiento, no aceptarían, prefiriendo, en caso necesario, cambiar de domicilio.

En vista de la excitacion que existe en Valls con motivo de la huelga de obreros de diversos oficios, se han concentrado en dicha poblacion 90 guardias civiles.

El capitán general ha aplazado su regreso hasta el viernes.—*Mencheta.*

Denuncia

Un caballero, hospedado en la Fonda de los Leones, ha denunciado esta tarde en el juzgado de guardia, que de su habitacion le habian sustraído esta mañana una cartera que contenía 2,300 pesetas en billetes del Banco de España y otros papeles sin interés.

Han prestado declaracion algunos dependientes de la expresada fonda.

La oficialidad inglesa

Paris 24.—La prensa inglesa se lamenta de la situacion creada á los oficiales del ejército, obligados á gastos excesivos que no bajan nunca de 12,500 francos por año.

Por esta causa solo se exige á los oficiales que dispongan de suficiente renta, y se pasa porque carezcan de toda instruccion y hasta de buen sentido. Si los generales atendieran más á la disciplina, la situacion del ejército inglés mejoraría notablemente.

Balance del dia

El Carlos V ha debido zarpar hoy de Cádiz con rumbo al Ferrol.

Cuanto por ahora se diga sobre su próximo viaje á China, es prematuro.

Así al menos lo declaró anoche el Sr. Silvela.

La visita de inspeccion al Ayuntamiento de Barcelona, pasa por las mismas vacilaciones que el envío del Carlos V á China.

No se sabe aún si será un alto empleado de Gobernacion ó un funcionario del Consejo de Estado, ó si será el gobernador de Valencia quien gire la visita.

Y aun no falta quien suponga que al fin no se verificará.

Las últimas impresiones sobre este asunto son, según nuestros informes, que la inspeccion queda aplazada por tiempo indefinido.

Algo parecido ocurre con el viaje del Rey.

Se dijo, primero, que era cosa decidida la visita á varios puertos de la costa cantábrica; luego se expresaron reservas, y ahora se vuelve á dar por seguro el viaje para la segunda quincena de Agosto, aunque advirtiéndose que se aplaza para otra oportunidad la visita á Covadonga.

Dice el Figaro, de Paris, que vendrá á San Sebastian una escuadra francesa, al mando del almirante Gervais, para dar una muestra de consideracion á la Reina y ofrecer al Rey las insignias del gran cordon de la Legion de Honor; pero los ministros dicen que no tienen noticia oficial de este propósito.

El Sr. Silvela no ha asistido hoy á su despacho oficial del ministerio de Marina, y por tanto los periodistas que allí le visitan han carecido hoy de informacion.

Con motivo de ser hoy el santo de S. M. la Reina, no ha habido reunion de Bolsa.

No ha dejado de llamar la atencion la larga conferencia que á poco de regresar ayer de San Sebastian, celebró el Sr. Silvela con el general Azcárraga en el ministerio de la Guerra.

Las noticias de hoy, referentes á China, dan como cosa segura que los diplomáticos residentes en Pekin están en salvo, y que se trasladan á Tien-Tsin, escoltados por fuerzas de aquel gobierno.

Pero como no hay hasta ahora ninguna noticia de los interesados, hay que esperar á este testimonio, que sería el decisivo.

Completando lo que en otro lugar tomamos de la *Semana financiera* de *Le Temps* sobre el concierto con los tenedores extranjeros de Exterior, debemos decir que las noticias de este periódico proceden de una entrevista de su corresponsal en Madrid con los Sres. Laiglesia y Comyn, los cuales, tan sorprendidos como encantados del éxito obtenido, lo atribuyeron á los banqueros y sociedades de crédito, pero sobre todo al apoyo decisivo del ministro de Hacienda francés, M. Caillaux.

Y como ahora resulta que el Banco

de Paris desapruueba el concierto y se cree que lo hagan lo mismo el Crédit Lyonnais y el Crédit Foncier, solo falta que diga algo parecido el ministro, y cuando llegue la reunion de los tenedores no se obtenga la aceptacion de tres cuartas partes de estos y no quede del concierto en proyecto más que la ligera confesion de los delegados al corresponsal del periódico francés.

Hay que advertir á esto que el señor Comyn ha negado que el ministro de Hacienda francés haya tenido la participacion decisiva que se le atribuye en las negociaciones.

Los termómetros han dado hoy 40 grados á la sombra, como temperatura máxima; pero el calor ha pesado como si se padecieran 44 ó 46.

Hace muchos años que no se siente un calor tan terrible; pero como es general, y en las costas se padece el mismo mal, no nos extraña que los que han salido á tomar el fresco al Cantábrico, se muestren agobiados y enfurecidos.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 24 (4:10 tarde.)

Interior, 4 por 100, 72:30.—Exterior, 4 por 100, 00:00.—Amortizable, 4 por 100, 80:25.—Nuevo empréstito, 91:75.—Cubas 1886, 85:50.—Cubas 1890, 71:50.—Ob. Filipinas, 00:00.—Nortes, 48:55.—Colonial, 000:00.—Francia, 72:30.—Oranse, 22:85.—*Arnús.*

De la Agencia Fabra

Paris 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72:50.—3 por 100 francés, 100:00.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 24° sobre 0. A las doce de la tarde, 39° sobre 0. A las cuatro, 33° sobre 0. La máxima fué de 40° y cinco décimas sobre 0. La mínima de 21° sobre 0. El barómetro marca 710.—Variable.

CHARADA

Tercera cuatro, tres cuarta, le dijo á los dos ayer, entre seria y displicente, Nicolasa, su mujer. Muchas cosas que te pasan, me han dicho en el obrador, son debidas á tu todo y genio avasallador. Ayer se fué un oficial, ¿y sabes lo que decía? Aunque me prima segunda á esta casa no volvía. Por segunda tercia cuatro no he buscado otro taller; ahora me voy, no me insulta el maestro, como ayer. No digo que hagas traicion al que estás representando; pero bastante desgracia tiene el que está trabajando.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solucion mañana.)

Solucion á la charada anterior:

E NA MO RA DA

CURIOSIDADES

Historia de un cigarro

Hace seis meses, Mr. W. H. Knowles, empleado en el Ayuntamiento de Great Harwood, en Inglaterra, envió al Transvaal un soberbio cigarro habano en una faja, cuya direccion era la siguiente:

Al oficial que primero vea la Union Jack (la bandera inglesa) en las murallas de Pretoria.

Pretoria (Africa del Sur)

Mr. W. H. Knowles pensaba ya que su habano habia caído en las manos de algun burgher, quien por justas represalias habia debido fumarlo sin el menor escrúpulo, cuando hace pocos dias, con poca sorpresa, recibió la siguiente carta del duque de Westminster, fechada en Pretoria, palacio del gobernador, el 7 de Junio:

«Muy señor mio: Me apresuro á haceros saber que he tenido el honor de izar la Union Jack en Pretoria. Con tal motivo, he recibido de manos de lord Roberts el excelente cigarro que habais enviado. Creed que me lo he fumado con grandísimo gusto.

Recibid, etc.
Firmado: Westminster. (Estado Mayor general).»

CULTOS

Santo de mañana.—Santiago el Mayor, Apóstol, Patron de España; Santos Cristóbal, Cleofé, Félix y Teodomiro, mártires y Santa Valentina.—*Es fiesta de guardar.*

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santiago, donde se celebrará solemne fiesta á su Titular: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Quesada, y por la tarde, á las cinco y media, completas, visita de altares y reserva.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media.

En las parroquias habrá misa mayor á las diez con explicacion del Evangelio. En la Capilla Real misa mayor á las once.

En las Comendadoras de Santiago se celebrará solemne fiesta á su Titular: por la mañana habrá misa mayor en la que será orador el señor capellan, y por la tarde, á las seis y media, continúa la novena, predicando el mismo señor.

En San Andrés id., predicando en la misa D. Cristino Mendez.

En Santa Bárbara, la Hermandad de la Oracion Nacional celebra capítulo á las seis y media de la tarde.

Funciones para mañana

APOLO.—A las 8 3/4.—El estreno.—A las 9 3/4.—María de los Angeles.—A las 10 3/4.—Calderon.—El mojado.—A las 12.—El estreno.

A las 5.—Los buenos mozos.—Calderon.—María de los Angeles.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—28.ª funcion de abono.—Turno par.—Cavalleria rusticana.—Intermedios en el kiosko del jardin por la banda del regimiento del Rey. Entrada, una peseta.

GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Extraordinarias funciones por la compañía escuadra internacional, tomando parte en ambas la compañía argentina de costumbres gauchas criollas, con el drama *Juan Moreira*. Entrada general, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos magnificas funciones.—Tomarán parte en ambas la intrépida Condesa X con sus cuatro leones salvajes, única domadora en el mundo; el popular clown Polo con su diminuto caballo en libertad, la troupe Faccini, los In-claff, Mr. Raphael con su perro calculador y cantante y todos los principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

Sauñie el labrador, Caracol el maullador y los demás que no hemos nombrado.

Solo faltaban el bueno del capitán, su frac azul con botones negros, su calzon de gamuza y su bastón salvado del naufragio poco antes.

El despacho en donde se hallaban reunidos era una pieza grande dividida en dos por una rejilla de madera, á la cual estaba unida una espesa cortina verde. El enrejado tenia pequeñas ventanillas, en cima de una de las cuales se leia la palabra: *Caja*.

Nuestros 36 galeotes sabian leer lo bastante para descifrar esta palabra mágica.

Habíanse sentado en un banco de madera en forma de sofá que daba vuelta á la estante. Solo el último que entró, no hallando lugar en el banco, se mantenía de pié en el hueco de una ventana, y arriaba la nariz á los cristales, cuya transparencia se habia impedido con una capa de cal.

A primera vista hubiéramos dicho que ensayaba mirar al través de aquella espesa pantalla; mas, considerándole mejor podia conocerse que su cabeza se ocupaba en un trabajo menos material. El índice de su mano derecha recorria rápidamente, y uno despues de otro todos los dedos de su mano izquierda: sumaba y restaba. Era un calculista en andrajos.

Llevaba un corto y estrecho paletó como los llevan los barqueros de gabarra, sobre una camisa azul y un pantalon de algodón listado, abierto sobre el tobillo, por donde dejaba ver unas medias sucias y remendadas. Cubriase con un viejo sombrero de fieltro, con alas muy estrechas, y su calzado consistia en unos zapatos, cuyas suelas no bajaban del grueso de dos pulgadas.

A pesar de la elevacion que le daban tan formidables chanclos, nuestro hombre era de estatura muy baja, y sus miembros,

mal proporcionados, presentaban un total desprovisto de toda simetria. En cambio, cada uno de ellos en particular, tenia una vigorosa configuracion. El brazo largo y musculoso; se engrasaba demasiado por debajo del codo: las piernas un poco vueltas hacia dentro; la cabeza, en fin, se mantenía desairada, pero firme, entre dos hombros de una anchura enorme.

En cuanto al rostro no podemos decir que tuviese una expresion comun. El sombrero, en vano, era pequeño, pues solo descubria una frente ancha á lo más cosa de tres dedos, de la cual arrancaba sin transicion una nariz aguilena, delgada, pálida, y tan metida, que sus estrechas ventanas apenas podian introducir la cantidad de aire indispensable para la respiracion.

Nada de barba, á no tomarse por tal algunos pelos rubios que se podian contar en su curtida piel; su boca era pequeña y hundida, y en sus extremos la sonrisa habitual habia formado dos arrugas que le daban un aire burlesco. Su mirada penetrante, cautelosa algunas veces, otras atrevida, se distinguia apenas entre sus crecidas cejas rubias. En fin, su fisonomia era un conjunto que expresaba al mismo tiempo una especie de honradez natural, una codicia sin límites, y la dura indolencia que se advierte en la frente de casi todos los hijos del pueblo de Londres.

Tal era nuestro hombre estando en reposo.

Cuando se ponía en movimiento, todo el conjunto de su persona se cubria de una capa más espesa de fealdad. La poca gracia de sus movimientos era hasta innoble, y las arrugas movibles de su boca, confundíendose de una manera rara, daban á su semblante un carácter de auidacia cruel y de baja hipocresía.

Antes de declarar su nombre, que el

mayor antes de media hora... Haced tambien que Ned tenga pronto, para las seis y media, el coche de madama la princesa... ¡Andad!

La camarera salió.

—Mi querida sobrina—repuso la duquesa—esta tarde se da una representacion alemana en el teatro de Covent-Garden... Por extraordinario el gran tono abandonará hoy el teatro Real... Empezad vuestro tocador, hermosa mia; iremos á la representacion alemana.

—¿Y Brian?

—El honorable Brian de Lancaster estará allí.

—¿Cómo sabeis?...

—Estará allí, hija mia.

VII

Edward y compañía

No muy distante del ángulo que forma Finch-Lane y Cornhill, existia en aquella época una estrecha callejuela sin nombre, desde cuyo centro solo se veia una estrecha faja de cielo por entre los tejados.

Esta callejuela corria por el costado de una enorme casa cuadrada, que daba por la otra parte sobre Finch-Lane, y tambien sobre Cornhill, en donde ostentaba su vasta fachada.

Despues, ha pasado por allí Mr. Nash; su inflexible nivel, llevándose por delante los antiguos muros de la casa cuadrada, la ha echado abajo, ni más ni menos que si fuese una barraca.

En su lugar se han levantado casas, y no es menester decir más.

Pero en cambio la callejuela sin nombre ha desaparecido.

Entonces Finch-Lane era aún más cenagoso y lóbrego que en el dia. La callejuela no contribuia poco á su mala fama. Apenas se veian por allí más que esos corredores parecidos á sombras que

pasean alrededor del Real-ex-Banco su famélica y orgullosa miseria. Esto durante el dia.

Por la noche aparecian en el fondo de la calle resplandores rojizos. Salian de las sombrías tabernas confusos clamores.

Se oia el sonido fascinador del oro, la provocativa voz de las cortesanas, y las roncadas maldiciones que nacian de las quimeras populares.

Ni una sola de las condiciones que constituyen las famosas madrigueras de ladrones faltaba en aquel lugar escogido. Pobre empedio de un cuartel rico, sombrío á dos pasos de una calle espléndidamente iluminada, no habia que desear ni aun la vecindad de una oficina de policia, de esa suprema protectora de los rincones sospechosos.

La guardia de Bishops-Cate estaba vigilante á algunos centenares de pasos todo lo más, á distancia de oír, y casi de ver.

La parte del piso bajo de nuestra gran casa que daba al lado de Cornhill, estaba ocupada por dos hermosos almacenes simétricos. El primero ostentaba detrás de las vidrieras de sus ventanas un magnífico surtido de joyería: el otro contenia todos los distintos objetos que constituyen el adorno de los dos sexos desde los botines barnizados, las medias de seda y los puños de camisa, hasta los fraques hechos y las cachemiras de la India.

Estos dos almacenes, perfectamente acreditados, eran maravillosos. Leíase sobre la muestra del joyero el nombre de Falkstane, y sobre la del mercader de trajes el de Bertram.

En Finch-Lane, tambien en la misma casa, estaba la puerta de un establecimiento de giro; pero en ésta el aspecto era del todo diferente. Finch-Lane, calle estrecha y encajonada, formaba una especie de término medio entre la gran ga-

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, **EL AIBAF SERDNA** (anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia. Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento. Se vende en las principales boticas y droguerías de Madrid y provincias, á 2 pta. bote. Madrid: Arenal, 2; Luna, 6, y Serrano, 30. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañando al encargo 2 pesetas 25 céntimos.

SE VENDE O ALQUILA á precio barato en Torrelavega (Santander), un precioso hotel de sólida construcción, con jardín-huertas de 3938 áreas de superficie. Razón en Torrelavega, D. Bernardo Argumosa, calle de Julian Caldas, y en Madrid, Juan de Mena, 21, 1.ª derecha.

DENTICINA INFALIBLE

Preguntar á los millares de madres que salvan á sus hijos de la muerte y os dirán que la **Denticina de Justo Fernández Izquierdo** es el pan bendito del hogar. No mueren los niños de la dentición, los salva aun en la agonía, les hace brotar la baba suprimida, corta la diarrea que les angustia, extingue las erupciones de la boca que les molestan, les arregia el estómago, los hace arrojar la fiebre, impide la sifercia y brotan fuertes dentaduras y desencanjan á los niños transformándoles en sanos y robustos. **Caja, 3 pesetas**

CALENTURAS

Toda clase de fiebres mas rebeldes no se resisten usando las **pildoras Febrífugas Infalibles de Justo Fernández Izquierdo**, ya conocidas por el público; los muchos años de gran éxito es la mayor garantía. **Caja para rebeldes, 6 pesetas;** media para locuras, 3 pesetas. Estos específicos, ya tan acreditados, se recomiendan sean adquiridos del autor ó en capas de reconocido crédito; los indicadores que no han podido competir, recurren á groseras falsificaciones con engaños, haciéndose representantes de la casa, que no son, y ofrecen á bajos precios. El autor los remite por correo y ferro-carril á todas partes, desde su residencia, **Calzada de Orpesa (Toledo)**



SPARKLETS MARIN
Instantáneamente espumosas todas las bebidas y de gusto delicioso. Higiene y comodidad. Preciosos modelos perfeccionados con silón. Refaja, caja de capsulas, 1 peseta 50 cént. Gran depósito para venta:
Antigua Lampistería DE MARI
12, Plaza de Herradores
Utensilios de cocinas de venta.

EL NUEVO ELIXIR REGENERADOR
Preparado por B. PIERRE, Perfumista
Es el único y verdadero que detiene inmediatamente la caída de los cabellos.
Después del Depósito principal: **Perfumería de D. P. BALTASAR** Calle de Santa Ana, 21, BARCELONA
Hállase de venta en Madrid en casa de los Sres. Molino: Cármen, 2. Perfumería.—Ferrer, Cármen, 1, id.—Fortis: Puerta del Sol, 1, id.—C. Urquiola, Mayor, 1, id., y en las principales perfumerías de España.
Precio del frasco: 3 pesetas

Servicios de la Compañía Transatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, á saber, 31 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Singapur, Hong-Kong y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

El vapor **Antonio Lopez** saldrá de Barcelona el 14 de Julio.

LÍNEA DE CUBA Y DE MEXICO

SERVICIO DEL NORTE.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 19 y de Ceruha el 29 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El vapor **Reina María Cristina**, saldrá de Santander el 19 de Julio.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

El vapor **Leon XIII** saldrá de Cádiz el 30 del actual.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 13 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Colon, Sabanailla, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferro-carril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

El vapor **Isla de Panay** saldrá de Cádiz el 15 de Julio.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacifico.

LÍNEA DEL BRASIL-PACIFICO

Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Panillac, Passajes, Bilbao, Coruña, Vilgarcía de Merín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con transbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda con transbordo en Montevideo.

LÍNEA DE CANARIAS

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mezriana, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

El vapor **Villavieja** saldrá de Cádiz el 22 del corriente.

LÍNEA DE FERNANDO POO

Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre de 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses, para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puntos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

El vapor **Larache** saldrá de Cádiz el 30 del actual.

LÍNEA DE TÁNGER

Salidas de Cádiz. Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger. Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos, que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. La Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo vívidos por líneas regulares.

MEJORES GAMISAS RODOLFO SANZ
Camisas de primera superioridad... 8 pta.
Camisas pretinas blancas... 10
Corte elegante.—Confección esmerada
Preciosa colección en tejidos para camisas y blusas de señora
II—PRINCIPE—II

LA ROSARIO EL Rey del Tocador
Gran Fábrica de **JABONES** comunes y finos perfumados
Especialidad en aguas de tocador **KANASSA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA**, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumados.
Pereda y Compañía.—Santander

EL SEÑOR
Don José Marañón Y GOMEZ ACEBO
Arquitecto de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando
FALLECIÓ EL 18 DEL CORRIENTE
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
Su viuda la Sra. D.ª María Magdalena Zorrilla y Mateo; sus hijos Jesús, José, María y Mercedes; sus hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos, tíos políticos, sobrinos políticos y demás parientes,
RUEGAN á sus amigos le encomienden á Dios.
Todas las misas que se celebren en los dias 25 del corriente en la iglesia de las Carboneras; el 30 en la parroquia de Santiago, y el dia 1.º de Agosto en la de San Ginés, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

MODISTA
A domicilio y en su casa.
—Argensola, 2, 4.º izqd.
GRAN HOTEL DE LOS BAÑOS DE ALCEDA
Este elegante y confortable establecimiento, sito de reunión de escogida clientela y en comunicación con el Bañero de Alceda, ha abierto la temporada oficial del corriente año.
Diríjase los pedidos de habitaciones á su dueño
D. Luciano Uria.—Gran Hotel.—Alceda
Ibarra y Compañía SEVILLA
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
DES SALIDAS SEMANALES
de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Passajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos
Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.
Se vende papel viaje para envolver, en la Administración de este periódico.

MODISTA
A domicilio y en su casa.
—Argensola, 2, 4.º izqd.
GRAN HOTEL DE LOS BAÑOS DE ALCEDA
Este elegante y confortable establecimiento, sito de reunión de escogida clientela y en comunicación con el Bañero de Alceda, ha abierto la temporada oficial del corriente año.
Diríjase los pedidos de habitaciones á su dueño
D. Luciano Uria.—Gran Hotel.—Alceda
Ibarra y Compañía SEVILLA
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
DES SALIDAS SEMANALES
de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Passajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.
Servicio quincenal con Bayona y Burdeos
Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.
Se vende papel viaje para envolver, en la Administración de este periódico.

leria y la oscura alameda que hay al otro lado. En aquella parte de la casa la luz era más opaca, lo que junto á la disposición particular de las cortinas y rejillas interiores, daban al despacho del cambista una fisonomía casi misteriosa. No obstante se debe suponer que nada extraordinario pasaba allí, porque durante todo el día se trocaban billetes de banco por oro, y oro por billetes de banco.
Al lado del cambista habitaba un preñero. Aquí había ya más sombra, se estaba más lejos de la calle ancha, y más adentro de la estrecha. El preñero encañaba sus quince noventa minutos antes que el cambista.
Este se llamaba Mr. Walter, y aquel Peter-Practice.
Por último, á la espalda de la casa, en el estrecho pasadizo destruido actualmente, se veían ocho ó diez ventanas con rejillas, cuyas vidrieras, embadurnadas con eal, no dejaban penetrar en el interior las miradas indiscretas.
En este sitio estaba situado el escritorio de la casa de comercio Edward y Compañía.
¿Qué operaciones hacia esta casa? Nadie hubiera podido decirlo con exactitud, y este misterio ocupaba mucho á las modestas tenderas de Finch-Lane y á las ricas de Cornhill. Decían con vaguedad, y sin saberlo, que Edward y C.ª tenían depósito de géneros extranjeros. Pero, ¿qué géneros eran éstos?
Llegaban con frecuencia ininidad de mozos cargados de paquetes; veíanse algunas veces carruajes parados á la puerta, pero jamás, ni una sola vez, se veía salir nada.
Forzoso es convenir en que era cosa extraña.
Vivían allí inmediato una mistress Brown, muy colorada; una mistress Black,

medio ética y una mistress Krubb, linfática, que se hubieran pasado sin tomar té por espacio de tres cuartos de hora, á trueque de saber qué era lo que vendía la casa de comercio Edward y C.ª
Pero también hubieran querido saber otra cosa muy distinta.
Por ejemplo: ¿por qué no se veía nunca ni dependiente ni principal en esta casa extraordinaria? ¿Los que habían penetrado en los escritorios, ya bajo pretexto de tomar un billete de Banco sin descuento, ya con cualquiera otro usado en el comercio, habían visto mesas enrejadas, y detrás de las rejillas impenetrables cortinas verdes y nada más?
Un criado con librea color de fuego, que estaba de pie en la puerta de la entrada, era el único ser viviente que mostraba su rostro en este singular escritorio.
Además (y esto era muy propio para excitar la curiosidad de los tenderos del contorno), ¿por qué el comerciante de ropas, el joyero, el preñero y el cambista habían venido á establecerse allí en una misma época todos cuatro, y al propio tiempo también que el despacho central de la casa Edward y C.ª se instalaba en la calle sin nombre?
Creían algunos que acaso Edward y C.ª era una misma cosa con los cuatro mercaderes subalternos, á quienes por otra parte nadie de la ciudad conocía; pero si así era, ¿por qué no se trataban entre sí, y sobre todo, por qué no tenían relación alguna, ni aun de mera vecindad, con los escritorios Edward y C.ª?
Graves, áridas é imposibles de resolver eran estas cuestiones!
Mistress Brown, mistress Black y mistress Krubb, sin hablar de mistress Dodd, ni de mistress Blombery, sus vecinas, charlaban diariamente de esto con mistress Bull Footes y mistress Crosscain

sin poder adelantar un solo paso en la solución del problema.
De cuando en cuando, casi de mes á mes, se veían abrir las grandes ventanas del piso principal, que caían sobre Cornhill.
Un hermoso y elegante caballero aparecía entonces entre las lujosas colgaduras de seda. ¿Quién era este caballero? ¿Sería acaso el jefe de la casa Edward y compañía?
Al hacerse esta pregunta, todas las mistress mencionadas arriba daban suelta á sus ocho lenguas.
Lo que se sabía era que Edward y compañía, el preñero, el cambista, el ropero y el joyero estaban allí desde un año antes, que hacían al parecer muy buenos negocios, y que no se podía decir ni lo más mínimo acerca de su crédito.
En una ocasión, las ocho tenderas, y otras ciento que no nombramos, creyeron que habían encontrado la palabra del enigma. Habían visto entrar por la puerta de Edward y C.ª unos treinta hombres robustos y andrajosos. Evidentemente éstos hombres eran marineros; era claro que venían á buscar ocupación, y fuera de duda que Edward y C.ª eran corredores de enganche.
¡Bueno, lucrativo y moral oficio!
¡Excelente razonamiento!
Pero al cabo de un mes se vió volver á los mismos hombres. ¿Cómo se habían de enganchar estos marineros con tanta frecuencia?
Pasado otro mes, se les vió venir aún, y también pasado el tercero. Ciertamente no era marineros. ¿Quiénes eran, pues? Llegó á hablar hasta de cosas inauditas: de Asociaciones tenebrosas, de tráfico criminales, de bandidos... de necesidades, en fin, de que hubieran tenido vergüenza en ocuparse las personas juiciosas.

LOS MISTERIOS DE LONDRES
55

Sea lo que fuese, al día siguiente del baile de Trevor-House era justamente el escogido por los pretendidos marineros para concurrir á los escritorios de la casa de comercio Edward y Compañía. Como á las once de la mañana se les vió llegar en grupos y entrar por la puerta de la casa cuadrada que daba á la callejuela.
El criado del vestido color de fuego los iba reconociendo, los saludaba y los dejaba entrar.
Eran hasta treinta y seis.
Luego que entró el último, echo el criado la llave con dos vueltas y se retiró.
Los treinta y seis recién venidos eran casi todos robustos y de traza resuelta. Algunos llevaban en la cara las innobles señales que dejan las costumbres licenciosas; otros conservaban en la mejilla respetables heridas de un reciente pugilato; otros, finalmente, presentaban un rostro liso y entero entre el doble límite de sus espesas patillas. Estos últimos no tenían traza de haber barrido mucho tiempo el cielo de Londres; pero tampoco hubiera sido agradable tropezar con ellos de noche en campo raso.
Tenían realmente fisonomías de honrados é intrépidos proscritos.
Exceptuando el traje, los compañeros de Robin-Hood debían tener en otro tiempo las mismas facha. Uno ó dos muchachos, apenas salidos de la infancia, formaban parte de la reunión.
La mayor parte de ellos han desfilado ya á nuestra vista, y el lector hubiera reconocido en esta honrada asamblea á muchos de nuestros nocturnos navegantes del Támesis.
Estaban el robusto Tom Turnbull, que á la luz del día, preciso es decirlo en su elogio, tenía toda la traza de un picaro muy resuelto; el gordo Charlie, remero del bote almirante, gobernado la víspera por el capitán Paddy O'Crane; Patrick,